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SECRETARIO 

Quintana Roo sede de la Cumbre Mundial del Océano 2018.- El foro es 
organizado por "The Economist" en coordinación con el Gobierno de la República a 
través de la SAGARPA y CONAPESCA y se llevará a cabo del 7 al 9 de marzo en 
el estado de Quintana Roo. En esta Cumbre internacional se espera la participación 
del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, del titular de la SAGARPA, 
José Calzada Rovirosa y secretarios del Gobierno Federal, así como jefes de 
Estado, ministros, inversionistas y empresarios de diversos países. El encuentro 
dará seguimiento a la reunión World Ocean Summit 2017, celebrada en la Isla de 
Bali, para analizar acciones concretas sobre marcos de inversión con la comunidad 
oceánica, lo que permitirá encontrar soluciones en áreas de contaminación e 
impulsar pesquerías sostenibles, a fin de generar iniciativas azules para la 
conservación de los océanos. El Valle, 2 / Megalopolis/ Quadratín/ Calle México/ Arsenal/ 

Red Financiera/ Al segundo/ México informa/ Enfoque noticias/ Hoja de ruta digital/ Argón 
México/ México nueva era/  889 noticias/ El vigia/ Al momento/ Panorama Agrario/ Algo que 
informar/ Códice México/ Infórmate/ Hombres del poder/ Notiradar 

 

El padrón único para el sector rural, con muchas anomalías: Álvaro López.- 
Desde 2015, cuando José Calzada llegó a la Secretaría de Agricultura, se empezó 
a realizar el padrón único de organizaciones y sujetos beneficiarios del sector rural, 
para combatir la corrupción, pero a la fecha no tiene candados para evitar que se 
entreguen recursos a nombre de personas fallecidas o que no reúnen los requisitos. 
Además, desde hace años se ha buscado la depuración de ProAgro, ya que llegan 
subsidios a grandes productores, pero no hay avances.En relación con los 
resultados del informe de la cuenta pública 2016 de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) que señalan que en 14 programas se liberaron 65 mil 157 
millones de pesos sin padrón único de beneficiarios, Álvaro López, dirigente de la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), explicó que éste no se ha 
concluido y en él se puede incorporar a cualquier mexicano, no hay candados para 
evitar que gente fallecida o que no cumple los requisitos de los programas sea 
incorporada.Jornada, 17 

 

Anaya, Barreiro y el volado (Cable rojo de Rodrigo Villegas).-  Es claro, Manuel 
Baneira, un chivo expiatorio más, está en medio de una disputa de entre una cúpula 
económica que incluye a José Calzada Rovirosa; su primo, Mario Calzada e 
incluso a empresarios chihuahenses allegados a César Duarte para abogar de 
manera política intereses económicos de la zona estratégica de Querétaro. Reporte 
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Indigo, 6 

 

Zorayda inaugura “Guerra” al golpear a Calzada y a Bosco (Un Montón de 
Plata de Carlos Mota).-   Ahora se abrirá una discusión honda sobre lo que ocurre 
en los estados del norte, que tradicionalmente eran concebidos como altamente 
productivos y competitivos. Esta "guerra" de argumentos durará años.De un lado 
estarán quienes querrán enfatizar que el campo nacional se ahoga en un fango de 
intereses económicos y políticos. Del otro estarán la autoridad y los empresarios, 
como Pepe Calzada y Bosco de la Vega, secretario de Agricultura y presidente del 
CNA, respectivamente. Son ellos quienes deberán diseñar e instrumentar, junto con 
los empresarios del sector, una estrategia de amplio espectro para evitar que los 
potenciales ataques desde distintos grupos de interés reviertan la buena marcha 
que vive el campo mexicano. Heraldo, 29 

 

 

MONITOREO 

Difundido el miércoles, 28 de febrero; 2018 
  

SECRETARIO 
  
Gobernador y SAGARPA analizan proyectos para el campo colimense.- El 
gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, se reunió este martes con el titular de 
la SAGARPA, en el encuentro celebrado en el despacho del funcionario federal, el 
mandatario estatal y el responsable de la política agropecuaria en el país, tuvieron 
oportunidad de charlar sobre los proyectos pendientes para Colima. Ignacio Peralta 
y José Eduardo Calzada Rovisora coincidieron en señalar que existen algunos 
proyectos para Colima, que una vez que logren detonar, estarán convirtiendo a la 
entidad en una potencia agrolimentaria en México. Durante los primeros dos años 
de la administración del gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, se han 
entregado más de 19 mil apoyos a productores del campo gracias a las gestiones 
del gobernador y al apoyo de SAGARPA. 
http://manzanillonews.mx/gobernador-y- sagarpa-analizan-proyectos-para-el-campo-
colimense/ 

  
Se registro 24 impactos del B-060.- “México, sede de la Cumbre Mundial del 
Océano 2018”. (Televisión: 2/ Portales de Internet: 22)  
  
B-060.- “México, sede de la Cumbre Mundial del Océano 2018”.- México será la 
sede de la Cumbre Mundial del Océano (World Ocean Summit 2018), cuyo objetivo 

http://manzanillonews.mx/gobernador-y-%20sagarpa-analizan-proyectos-para-el-campo-colimense/
http://manzanillonews.mx/gobernador-y-%20sagarpa-analizan-proyectos-para-el-campo-colimense/
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es promover acciones para el desarrollo de una pesca sustentable, disminuir la 
contaminación en los océanos y hacer frente al cambio climático, factores que 
actualmente afectan los mares de todo el mundo. El foro es organizado por “The 
Economist” en coordinación con el Gobierno de la República a través de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA) y la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) y se 
llevará a cabo del 7 al 9 de marzo en el estado de Quintana Roo. En esta Cumbre 
internacional se espera la participación del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, del titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa y secretarios del 
Gobierno Federal, así como jefes de Estado, ministros, inversionistas  y empresarios 
de diversos países. Este foro reúne a grandes inversionistas, representantes 
gubernamentales, así como a líderes en política medio ambiental, social y 
corporativa, capaces de impulsar inversiones sostenibles con potencial de 
crecimiento, con el objetivo de reforzar la participación del capital privado en favor 
del futuro productivo de los mares. El encuentro dará seguimiento a la reunión World 
Ocean Summit 2017, celebrada en el Isla de Bali, para analizar acciones concretas 
sobre marcos de inversión con la comunidad oceánica, lo que permitirá encontrar 
soluciones en áreas de contaminación e impulsar pesquerías sostenibles, a fin de 
generar iniciativas azules para la conservación de los océanos. Se pretende también 
formar alianzas estratégicas con los sectores público y privado para promover 
mejores prácticas sostenibles dentro de su organización, país o industria, a fin de 
liderar un cambio para el aprovechamiento sustentable de los mares. En esta 
Cumbre Mundial del Océano (World Ocean Summit 2018), se espera la participación 
de representantes de diversos países como Islandia, Costa Rica, Chile, Noruega, 
Ecuador, Indonesia y Uruguay, entre otros. 
  
México será la sede de la Cumbre Mundial del Océano 
México será la sede de la Cumbre Mundial del Océano cuyo objetivo es promover 
acciones para el desarrollo de una pesca sustentable, disminuir la contaminación 
en los océanos y hacer frente al cambio climático. 
28/2/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 (IZZI), 16:22 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_28022018/28022018019752nc.mp4 
28/2/18 Televisión: Milenio Noticias 3ra, Canal-120 (IZZI), 18:31 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_28022018/28022018021627nc.mp4 
https://megalopolismx.com/noticia/35720/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-
2018 
https://www.quadratin.com.mx/politica/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-
2018/ 
http://www.elarsenal.net/2018/02/28/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36817-mexico-sede-de-la-cumbre-
mundial-del-oceano-2018 
http://alsegundo.mx/principal/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_28022018/28022018019752nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_28022018/28022018021627nc.mp4
https://megalopolismx.com/noticia/35720/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
https://megalopolismx.com/noticia/35720/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
https://www.quadratin.com.mx/politica/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://www.elarsenal.net/2018/02/28/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36817-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36817-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
http://alsegundo.mx/principal/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
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http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34175-mexico-sede-de-la-cumbre-
mundial-del-oceano-2018 
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-ser-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oc-ano-
2018 
https://hojaderutadigital.mx/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://argonmexico.com/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://mexiconuevaera.com/nacional/ambiental/2018/02/28/mexico-busca-promover-
acciones-para-el-desarrollo-de-una-pesca 
https://www.mexicampo.com.mx/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://www.elvigia.net/general/2018/2/28/mxico-sede-cumbre-mundial-ocano-2018-
297218.html 
https://889noticias.mx/noticias/mexico-sera-la-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://almomento.mx/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
https://panoramaagrario.com/2018/02/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/ 
http://www.algoqueinformar.com/mexico-sera-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexico-sede-cumbre-mundial-del-oceano-2018 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/342316-
mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018.html 
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48322  
http://prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=156319&SEO=mexico-acogera-cumbre-oceanica-
en-defensa-del-medio-ambiente  
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6833232/t,M%C3%A9xico%2C+sede+de+la+Cumbre+M
undial+del+Oc%C3%A9ano/  

  
SAGARPA 

  
Gestiona Sedrua incentivos para productores de granos 
  
Morelia, Mich., 28 de febrero de 2018.- Este día, Pascual Sigala Páez, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario se reunió en México con 
funcionarios de Aserca y SAGARPA, para dar seguimiento al compromiso 
contraído de apoyar e incentivar la comercialización de más de 350 mil toneladas 
de granos de productores michoacanos que participaron en el Programa de 
Agricultura por Contrato del ciclo primavera verano 2017. El titular de la Sedrua y 
vicepresidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Agropecuario (AMSDA), se reunió este día con Alejandro Vázquez Salido, director 
en jefe de Aserca; estuvo presente también Jorge Armando Narváez Narváez, 
subsecretario de Agricultura de la SAGARPA en el país, así como Rodrigo Riestra 
Piña, presidente de la AMSDA. Sigala Páez dio a conocer que en este encuentro se 
ratificaron los acuerdos y compromisos adquiridos con los productores de 
Michoacán; pero también con los productores de los estados de Sonora, Sinaloa, 
Jalisco y Tamaulipas, ya que acudió a esta reunión como vicepresidente de la 
AMSDA; en dicho encuentro también estuvo presente el subsecretario de Fomento 
Productivo de la Sedrua, Rubén Medina Niño. El funcionario estatal recordó que en 

http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34175-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34175-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-ser-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oc-ano-2018
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-ser-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oc-ano-2018
https://hojaderutadigital.mx/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://argonmexico.com/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://mexiconuevaera.com/nacional/ambiental/2018/02/28/mexico-busca-promover-acciones-para-el-desarrollo-de-una-pesca
http://mexiconuevaera.com/nacional/ambiental/2018/02/28/mexico-busca-promover-acciones-para-el-desarrollo-de-una-pesca
https://www.mexicampo.com.mx/mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://www.elvigia.net/general/2018/2/28/mxico-sede-cumbre-mundial-ocano-2018-297218.html
http://www.elvigia.net/general/2018/2/28/mxico-sede-cumbre-mundial-ocano-2018-297218.html
https://889noticias.mx/noticias/mexico-sera-la-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://almomento.mx/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
https://panoramaagrario.com/2018/02/mexico-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018/
http://www.algoqueinformar.com/mexico-sera-sede-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexico-sede-cumbre-mundial-del-oceano-2018
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/342316-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/342316-mexico-sede-de-la-cumbre-mundial-del-oceano-2018.html
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48322
http://prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=156319&SEO=mexico-acogera-cumbre-oceanica-en-defensa-del-medio-ambiente
http://prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=156319&SEO=mexico-acogera-cumbre-oceanica-en-defensa-del-medio-ambiente
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6833232/t,M%C3%A9xico%2C+sede+de+la+Cumbre+Mundial+del+Oc%C3%A9ano/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6833232/t,M%C3%A9xico%2C+sede+de+la+Cumbre+Mundial+del+Oc%C3%A9ano/
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el mes de diciembre se tuvo una reunión con Juan Carlos Rodríguez, coordinador 
general de Comercialización de Aserca y productores de granos, ahí también 
tomaron parte funcionarios de SAGARPA Michoacán y el acuerdo fue que se 
apoyaría a los productores michoacanos hasta 500 mil toneladas para beneficio de 
más de mil 2  productores. 
http://www.urbistv.com.mx/politica/gestiona-sedrua-incentivos-para-productores-de-
granos.html 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/gestiona-sedrua-incentivos-productores-granos/ 
  

SECTOR AGROPECUARIO 
  
Aumenta 41.2% producción por agricultura protegida 
  
La producción de la agricultura protegida incrementó de 785 millones de pesos en 
el año 2016, a mil 26 millones de pesos durante el año pasado. La producción de la 
agricultura protegida -mediante la cual el agricultor puede controlar ciertos factores 
del medio ambiente- incrementó 41.2 por ciento el año pasado con respecto a lo 
registrado en el 2016, con más de 110 mil 736 toneladas de productos 
agroalimentarios, dijo el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 
Tonatiuh Cervantes Curiel. El funcionario estatal resaltó que el valor de la 
producción en este rubro, que también minimiza el impacto de los cambios del clima 
en los cultivos mediante la instalación de invernaderos, malla sombra, túneles altos 
y bajos; presentó un incremento del 30.7 por ciento, al pasar de 785 millones de 
pesos en el año 2016, a mil 26 millones de pesos durante el año pasado. “Es para 
el gobierno del estado, uno de los temas más trascendentales en la agricultura, en 
donde se involucran muchos aspectos que tienen que ver con las mejoras 
tecnológicas: que tienen que ver con la capacitación; que tienen que ver con la 
capacitación; que tienen que ver, por supuesto, con la generación de empleos”, 
resaltó. De acuerdo con Tonatiuh Cervantes la agricultura protegida ha crecido en 
la entidad en los últimos años, pues actualmente se estima que existen 910 
polígonos que manejan este sistema de producción; mismos que suman a la fecha 
360 hectáreas de superficie sembrada. Abundó que los municipios donde se lleva a 
cabo esta práctica son Colón, Pedro Escobedo y San Juan del Río, principalmente. 
“La agricultura protegida hoy la podemos observar en todas las regiones del estado. 
Estamos observando invernaderos muy pequeños, de pequeños productores, y así 
estamos observando inversiones muy importantes a nivel tecnológico y 
agroindustrial”, enfatizó. Según la página del Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), a través de esta modalidad de 
producción, se logran productos en cualquier época del año con menos por plagas 
y enfermedades. 
http://codigoqro.mx/2018/02/28/aumenta-41-2-produccion-agricultura-protegida/ 

http://www.urbistv.com.mx/politica/gestiona-sedrua-incentivos-para-productores-de-granos.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/gestiona-sedrua-incentivos-para-productores-de-granos.html
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/gestiona-sedrua-incentivos-productores-granos/
http://codigoqro.mx/2018/02/28/aumenta-41-2-produccion-agricultura-protegida/
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SECRETARÍA 

Niegan apoyo a maiceros de Jalisco; ya estaba en el presupuesto de 2018, 
dicen.- Unos 500 productores de maíz se manifestaron ayer frente a la delegación 
de la SAGARPAen Guadalajara, Jalisco, para exigir que les paguen el apoyo de 
400 pesos por tonelada de maíz, previsto en el presupuesto de 2018. Los labriegos 
de Jalisco llegaron en camiones a las oficinas de la SAGARPA Autoridades 
recibieron a una comisión, que salió con malas noticias: "El delegado (Julio de la 
Mora Razura) y el director regional de Aserca (Manuel Esteban Tarriba) dicen que 
no hay apoyos para este año. Los productores estamos desesperados y molestos", 
dijo Absalón García, uno de los líderes del grupo. Jornada, 29 

 

Se reduce la disparidad entre productores de maíz que trabajan con MasAgro: 
El Colegio de México.- Gracias al compromiso de más de 300,000 productores 
participantes, 21% mujeres, México cuenta hoy con más de un 1 millón de hectáreas 
sembradas con prácticas sustentables. Los productores mexicanos vieron cómo sus 
ingresos aumentaron 16% en trigo respecto al obtenido de parcelas testigo, y sus 
rendimientos alcanzaron hasta 94% en comparación con el promedio regional de 
maíz en temporal. El equipo de investigadores concluyó que MasAgro es una 
alternativa para elevar la productividad de los productores, particularmente en las 
zonas de bajo rendimiento del país. El programa fue reconocido como un ejemplo 
de política pública enfocado a productores de granos básicos mediante la 
colaboración entre la SAGARPA y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz 
y Trigo (CIMMYT). Al Día, 8 

 

5 mil mdp ¿dónde están, Rosario?. - Y si de resultados se trata, es la misma 
Rosario Robles quien posee la calificación más baja en el gabinete del presidente 
Enrique Peña Nieto, si se analiza la eficacia de los programas presupuestarios que 
cada uno de los integrantes del gabinete tienen a su cargo. El funcionario que más 
se le aproxima a Rosario Robles es Emilio Chuayffet Chemor, quien fue secretario 
de Educación Pública del 1 de diciembre de 2012 a.127 de agosto de 2015. En esa 
primera mitad del sexenio peñista, el mexiquense dejó tres mil 632.6 millones de 
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pesos sin recuperar En tercer lugar se ubica Enrique Martínez y Martínez, el 
coahuilense que se desempeñó como secretario de Agricultura entre 2012 y 2015, 
quien acumuló tres mil 380.6 millones de pesos que se pudieron justificar ni 
identificar su correcto paradero. Asimismo, añade que "durante cinco años 
consecutivos, y como resultado de la fiscalización, la ASF ha determinado el desvío 
de recursos públicos propiciado por irregularidades que han sido observadas 
reiteradamente, por un monto de cuatro mil 749 millones 715 mil 300 pesos de la 
Cuenta Pública de los años 2012 a 2015 y 2 mil 130 millones 986 mil 600 pesos de 
la Cuenta Pública 2016", la mayoría de los cuales son atribuibles a Sedesol, Sedatu 
y a la Secretaría de Agricultura. –Eje Central 1 

 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Sector agropecuario seguirá cabildeo después de séptima ronda del TLCAN.- 
El sector agropecuario mexicano espera reunirse con sus contrapartes de Estados 
Unidos y Canadá después de la séptima ronda de renegociación del Tratado de 
Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a fin de continuar con el cabildeo y 
avanzar en el acuerdo, informó el integrante del Cuarto de Junto, Salvador Álvarez 
Morán, representante de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas 
(CNOG). El capítulo agropecuario lleva pocos avances en las discusiones para 
actualizar el TLCAN en ese ramo, a pesar de que cada una de las partes planteó 
sus posturas durante los dos primeros días de sesiones, subrayó en entrevista. Dijo 
que, si bien el tema agrícola es importante para la industria y los productores 
mexicanos, debido a la propuesta proteccionista de Estados Unidos respecto a la 
limitación de exportaciones de alimentos frescos, se tienen otros asuntos de igual 
relevancia.- El Día, 5 

 

Urgen mejorar condiciones de los productores campesinos de Jalisco.- Los 
trabajadores del campo, que de acuerdo con el Inegi son alrededor de 5.9 millones, 
incluyendo a sus familias, deben ser incluidos en temas de responsabilidad social, 
afirmó Tania Ramírez, directora general adjunta Vinculación, Cultura y Educación 
de la Conapred. En entrevista, en el marco de su participación en el Foro 
Internacional Ahifores 2018, resaltó que a pesar de que se ha avanzado falta mucho 
por resolver en cuanto a la situación laboral de los jornaleros del país, en el sentido 
de inclusión y no discriminación. La funcionaría del Consejo Nacional para Prevenir 
la Discriminación (Conapred), indicó que es importante que este sector de la 
población se vea incluido en los beneficios que marca la Constitución como 
cualquier otro trabajador. Añadió que la participación de Conapred en este foro es 
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precisamente abrir los canales con los diferentes organismos relacionados con el 
sector hortofrutícola para acordar mejores prácticas de no discriminación en el 
trabajo para la gente que labora en el campo.- El Día, 1,8 

 

México cierra capítulo laboral.- La exigencia para mejorar las condiciones de los 
trabajadores mexicanos presentadas por los sindicatos de EU no serán un obstáculo 
para llegar a un acuerdo del capítulo laboral en la renegociación del TLCAN. 
Durante la séptima ronda de la modernización del TLCAN los negociadores 
mexicanos indicaron que no habrá intrusión de otros países en el tema laboral en 
México. "En el capítulo laboral no aceptaremos injerencias sindicales ni 
modificaciones salariales", afirmó Bosco de la Vega Valladolid, presidente del 
Consejo Nacional Agropecuario (CNA).  En tanto, la Secretaría de Economía de 
México informó a través de un comunicado que su titular, Ildefonso Guajardo, se 
encuentra en Washington, para reunirse con su contraparte, el secretario de 
Comercio de ese país, Wilbur Ross, para discutir las acciones que tomará ese país 
con respecto a las investigaciones que realizaron sobre el impacto de las 
importaciones de acero y aluminio, y sobre los acuerdos de suspensión de tomate 
y azúcar, ante lo que México tomaría represalias comerciales, informó la agencia 
Reuters.- El Heraldo de México, 27 

 

En la negociación del TLCAN, "se disiparon los nubarrones".- "Se disiparon los 
nubarrones negros" en el proceso de renegociación del TLCAN y hay confianza en 
que el capítulo laboral no será un obstáculo para que se pueda concluir este 
acuerdo, sostuvo el secretario del Trabajo, Roberto Campa Cifrián.  Un punto 
fundamental es el de los jornaleros agrícolas, ya que hay 1.7 millones de estos 
trabajadores en todo el país y de éstos, 60% están en la informalidad, expuso en la 
rueda de prensa que tuvo lugar en la residencia oficial de Los Pinos.  Por ello se 
trabajará en integrar padrones de estos jornaleros, de quienes demandan la mano 
de obra y de los "enganchadores" que conectan a los dos sectores, a fin de crear 
políticas públicas al respecto, sobre todo porque el país está todavía muy lejos de 
que la mayoría de estos trabajadores y sus hijos estén atendidos por los sistemas 
educativos, de salud y desarrollo social, así como de vivienda.  De hecho son muy 
bajas las tasas de jornaleros que están inscritos ante el Seguro Social. - La Jornada, 

37 

 

Sector lácteo de EU, en alerta por TLCAN.- Los exportadores de productos 
lácteos de EU advirtieron que si su país se sale del TLCAN, estarán obligados a 
pagar aranceles de entre 10 y 45% en sus ventas a México, su principal destino 
mundial.  En virtud del TLCAN, las exportaciones estadounidenses de productos 
lácteos a México están libres de impuestos. Esto proporciona una gran ventaja a 
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Estados Unidos porque sus competidores en el mercado de México están sujetos a 
aranceles de Nación Más Favorecida (NMF) de 20 a 45% en queso , 45 % en leche 
en polvo y 10 % en productos de suero de leche.  De retirarse EU del TLCAN, los 
exportadores estadounidenses estarían sujetos a las mismas tarifas NMF que sus 
competidores. - El Economista, 27 E y N 

 

Granjeros se unen a favor del TLCAN.- Directivos de la organización Agricultores 
en Favor del Libre Comercio (FFT), que representa a productores agrícolas y 
ganaderos de EU, se pronunciaron a favor de los beneficios del TLCAN. "Es crítico 
para nosotros demostrar que es un acuerdo trilateral que se beneficia de la apertura 
de los mercados. Hay temas que todavía necesitan ser resueltos en el capítulo de 
agricultura, por eso mucha de la preocupación es la posición contra el libre 
comercio", dijo Angela Hofmann, subdirectora de FFT. La directiva dijo que la 
séptima ronda en México es clave para la modernización del acuerdo, aunque 
existen preocupaciones sobre la posibilidad de que EU decida salir del tratado.- El 

Universal, 5-B 

 

Lecheros alistan más bloqueos carreteros.- En los próximos días productores de 
15 estados de la República intensificarán bloqueos y obstrucción de carreteras y 
caminos donde operan plantas de recepción de leche, advirtió Álvaro González 
Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche. 
En un comunicado, el representante del sector señaló que esto es por la falta de 
capacidad de negociación del secretario de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, 
que ha hecho caso omiso a la solicitud de pagar 8 pesos el litro de leche. Milenio, 31 

Negocios 

 

Aplazan la discusión con EU para exportar jitomate.- Para evitar que la 
renegociación del TLCAN contamine la discusión del acuerdo para comerciar 
jitomate entre México y EU, se acordó prorrogar la revisión quinquenal el proceso, 
según fuentes cercanas.  La decisión de postergar la discusión se da en medio de 
la séptima ronda de renegociación del TLCAN y porque el 4 de marzo próximo vence 
el acuerdo actual. Así que se prefirió recurrir al recurso que permite mantener el 
convenio bilateral como está, hasta que en los próximos días se determine cuáles 
serán los nuevos tiempos de negociación. De acuerdo con fuentes, esta prórroga 
pudiera llevarse más de 200 días. Esta negociación se da a la par de que el gobierno 
mexicano plantea el secretario de Comercio estadounidense Wilbur Ross no 
imponer aranceles de protección dek 24% al acero y aluminio mexicano, ya que la 
autoridad de EU determinó que debe aumentar la producción nacional y frenar 
importaciones con arancel. - El Universal, 5-B 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

 

Guajardo negocia en Washington TLCAN, acero, tomate y azúcar.- El secretario 
de Economía, Ildefonso Gnajardo, viajó a EU para disentir con Wilbur Ross, 
secretario de Comercio de ese país, sobre las medidas que podría imponer la Unión 
Americana a las exportaciones de acero y aluminio, además de los acuerdos de 
suspensión de tomate y azúcar, así como la agenda del TLCAN.  "Se entablaron 
conversaciones sobre el estado que guardan importantes temas de la relación 
comercial bilateral, en particular, los acuerdos de suspensión de tomate y azúcar", 
informó la dependencia. Guajardo también aprovechó su visita a Washington, para 
reunirse con el representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, para 
conversar sobre la agenda de la próxima reunión ministerial de América del Norte 
en el marco de la Séptima Ronda de Negociaciones de la modernización del Tratado 
de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) que se realiza en la Ciudad de 
México. - Crónica, 24 negocios 

 

Lento avance en capítulo agropecuario.- El sector agropecuario mexicano espera 
reunirse con sus contrapartes de EU y Canadá después de la séptima ronda de 
renegociación del TLCAN, a fin de continuar con el cabildeo y avanzar en el 
acuerdo, informó el integrante del Cuarto de Junto, Salvador Álvarez Morán. El 
capítulo agropecuario lleva pocos avances en las discusiones para actualizar el 
TLCAN en ese ramo, a pesar de que cada una de las partes planteó sus posturas 
durante los dos primeros días de sesiones, subrayó en entrevista. Dijo que si bien 
el tema agrícola es importante para la industria y los productores mexicanos, debido 
a la propuesta proteccionista de EU respecto a la limitación de exportaciones de 
alimentos frescos, se tienen otros asuntos de igual relevancia, como las reglas de 
origen del sector automotriz. - Crónica, 24 negocios 

 

Cabildea México con EU evitar aranceles.- La reunión entre Ildefonso Guajardo y 
Wilbur Ross fue de cabildeo. El titular de Economía y el de Comercio de EU 
discutieron lo que impondrá ese país, en escasos días, para "proteger" su acero y 
aluminio de importaciones. Trataron el acuerdo de suspensión del jitomate, que 
vence el domingo, y que impediría que EU aplique cuotas. Un tema que trataron 
Guajardo y Ross fueron los relacionados a los acuerdos de suspensión de tomate y 
azúcar, con los que se impide que EU aplique aranceles a los productos mexicanos. 
Guajardo Villarreal también se reunió con el representante Comercial de Estados 
Unidos, Robert Lighthizer, para intercambiar ideas sobre la reunión ministerial del 5 
de marzo en la Ciudad de México. - El Financiero, pp-4 / 24 Horas, 16 

 

Beneficia a cañeros el pacto azucarero.- Con los nuevos términos acordados en 
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los Acuerdos de Suspensión, que rigen las exportaciones de azúcar de México a 
EU, el sector cañero fue uno de los más beneficiados^, consideró Juan Cortina, 
presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIAA). 
"Si alguien salió ganón en todo esto fueron los cañeros", manifestó el directivo. 
Recordó que el precio al que se paga la caña depende del valor al que se vende el 
azúcar, el cual, en el caso de los crudos se pudo negociar en mayor magnitud. 
Destacó que el precio mínimo que se tenía antes para vender el azúcar cruda era 
de 22 centavos por libra y ahora con la renegociación de los Acuerdos, concluida 
en junio pasado, se pudo llegar a 23 centavos que multiplicado por los grandes 
volúmenes representa un valor considerable. - Reforma, 7 neg 

 

Beneficiados 39 municipios mexiquenses con el Programa Integral de 
Desarrollo.- Con el Programa Integral de Desarrollo de Infraestructura 
Agropecuaria, en 39 municipios mexiquenses, productores del campo y 
ayuntamientos se están viendo beneficiados con el préstamo de maquinaria 
pesada, permitiéndoles ahorros superiores a los 250 mil pesos mensuales. Este 
programa que promueve la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), 
cuenta con 81 máquinas que pueden ser prestadas, entre excavadoras, 
retroexcavadoras, motoconformadoras, tractores, dragas, cosechadora de lirio, 
pipas, volteos, compactadoras y lanchas. Ignacio Beltrán, titular de Sedagro, explicó 
que éste es un programa permanente que se puede solicitar a través de las 11 
delegaciones regionales que tiene la dependencia en todo el Estado de México. - 
La Prensa, 10 

 

Granos ganan en el mercado de Chicago.-  Los Futuros de la soya subieron el 
miércoles en el mercado de Chicago por temores a que las condiciones secas 
limiten el volumen de la cosecha Argentina y reduzcan los envíos desde uno de los 
principales exportadores. El trigo repuntó a máximos en más de siete meses, 
sostenido por preocupaciones de que las condiciones secas en los Grandes Llanos 
estadounidenses puedan dañar los cultivos del cereal en esa importante región 
productora. Los futuros de maíz subieron, acompañando las alzas del trigo. Los 
futuros de harina de soya subieron a su nivel más alto desde julio del 2016, 
estableciendo nuevos máximos en varios contratos, pero cerraron por debajo de los 
picos de sesión. Economista, 10 TE 

 

La migración menonita (Bloomberg Businessweek).- La violencia obligó esta 
comunidad migrar de Chihuahua a Yucatán. Ahí, encajaron a la perfección con el 
sector agrícola que conquista Asia y coincidieron con uno de los fuertes asesores 
de AMLO. Financiero, PP 
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Cientificos mexicanos abonan a la discusión de transgénicos.- Recientemente 
se dio a conocer el libro Transgénicos. Grandes beneficios, ausencia de daños y 
mitos, coordinado por Francisco Bolívar Zapata, miembro del Colegio Nacional. La 
publicación es editada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) con apoyo del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y el Instituto de Biotecnología de la 
UNAM Morelos. El documento está basado en el libro Por un uso responsable de 
los OGM, publicado por la AMC en el 2011, actualiza los capítulos originales e 
incluye seis que presentan información y análisis derivados de seis años de compilar 
evidencia científica que sustenta el uso y consumo de los mismos. Además expone 
los beneficios económicos, ecológicos y sociales derivados de la utilización 
responsable y sustentable de estos organismos y sus productos. Es una obra de 
500 páginas, con publicación de libre acceso, en las que se incluyen una 
presentación-declaración, 11 capítulos dedicados a la evidencia científica y 10 
anexos que complementan los planteamientos..- El Economista, 54 

 

Advierte Banxico mayor inflación.- El Gobernador de Banxico, Alejandro Díaz de 
León, explicó en conferencia que el incremento en el pronóstico de la inflación está 
motivado por los precios de energéticos y productos agropecuarios. "Es importante 
destacar que estos choques incrementaron la inflación al cierre de año y dieron lugar 
a un diferimiento de la trayectoria de reducción que se anticipa".- Reforma, 8 

 

Ven riesgo en cadenas productivas y de valor.-  En cuanto a la propuesta de EU 
para que el comercio de productos agropecuarios se realice en un esquema de 
estacionalidad, esto es, por temporadas, si prospera, causaría un grave daño a la 
economía de los productores mexicanos que exportan a EU. Lo anterior, debido a 
que los productores mexicanos sólo podrían exportar cuando EU lo demande y no 
todo el año como ahora, coincidieron. Contreras advirtió que en ese caso es 
probable que otros países interesados en exportar productos agropecuarios a 
Estados Unidos comiencen a competir con México, cuyo gobierno tendría que 
recurrir a la Organización Mundial de Comercio, a exigir y hacer valer su derecho al 
trato de nación más favorecida. Excélsior, 17 

 

Altibajos en la canasta alimentaria.- El costo de la canasta alimentaria, que 
contempla bienes considerados indispensables para la despensa de un hogar, cerró 
febrero con alza de 0.9% mensual durante febrero. El sondeo mensual de Excélsior 
arrojó que en el mes que terminó ayer, se necesitaron mil 590.40 pesos para adquirir 
una cesta de 33 bienes alimenticios, lo que implicó un aumento de 14.60 pesos 
respecto a lo que requería erogar en el último día de enero. El kilo de limón, lo que 
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más aumentó. Lo que más subió Limón 33.5 Bolillo 25.0 Plátano tabasco 243 Huevo 
15.6 Pan de dulce 14 3 Lo que más bajó Jitomate -60.5 Cebolla -37.2 Chile -24.3 
Naranja -6.7 Costilla de cerdo -6.5. Excélsior, 1  y 6 

 

Reglas de origen, sin avances luego de 4 días de negociaciones.- El secretario 
de Economía, Ildefonso Guajardo, también voló a Estados Unidos para reunirse con 
su contraparte, el secretario de Comercio del vecino país, Wilbur Ross, a fin de 
discutir, entre otras cosas, las acciones que ese país tomará respecto a las 
investigaciones realizadas sobre el impacto en la seguridad nacional de las 
importaciones de acero y aluminio, así como temas de la relación comercial bilateral, 
en particular, los acuerdos de suspensión de tomate y azúcar. Razón, 19 

 

Apoya EU para erradicar al picudo. -El representante en México, del 
Departamento de Agricultura de Estados Unidos, la famosa USDA, Lou 
Venachanos, confirmó la aportación de cientos de miles de dólares en especie para 
que la Laguna se convierta en el último lugar de Norteamérica donde se logra la 
erradicación total del gusano picudo, uno de los enemigos más importantes en el 
cultivo del algodonero y que causa por la aplicación de toneladas de insecticidas, 
un serio daño al medio ambiente de la región. –El Sol de México 32 

 

Comercio con EU tiene nueva amenaza. -El secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo, se reunió con su contraparte de Estados Unidos, Wilbur Ross, y el 
representante comercial, Robert Lighthizer, en Washington, para abordar la 
amenaza del presidente Donald Trump de imponer un arancel de 24% a las 
importaciones de acero y de 7% a las de aluminio, las cuales afectarían a las 
industrias mexicanas dedicadas a la producción de estos insumos. La sugerencia 
de imponer estos gravámenes surgen de un estudio del Departamento de Comercio 
que concluye que el aumento en las importaciones de estos metales supone un 
"riesgo para la seguridad nacional" ya que amenaza la viabilidad de la industria 
estadunidense. Al respecto, Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional 
Agropecuario, indicó que espera que estos temas no presionen las negociaciones 
del capítulo agropecuario en el Tratado de Libre Comercio pues la revisión de 
ambos temas es en paralelo a las discusiones del acuerdo comercial. –Excélsior 16 

 

Alerta CNC sobre lavado con terrenos.- El líder nacional de los campesinos 
priistas, Ismael Hernández Deras, se mostró preocupado por la construcción de 
parques industriales en terrenos ejidales como ocurre en el caso que implica a) 
candidato presidencial Ricardo Anaya de la coalición Por méxico al frente (PAN-
PRD-MC), debido a que "puede estar generando una variable superficial de precios 
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en terrenos que colindan con ciudades en el país" y que esté siendo aprovechada 
por criminales. Hernández Deras declaró que con esta sobrevaloración que se le ha 
dado a terrenos "puede haber más grupos del crimen organizado que comienzan a 
desdoblar acciones ilícitas de compra de terrenos con vocación industrial cercanos 
a los centros de población", mismos que generen un mercado en el que se 
identifique un nuevo concepto para lavar dinero a partir de terrenos que tienen la 
posibilidad de desarrollar parques industriales. El líder campesino afirmó que Anaya 
debe suspender su campaña por salud del Proceso Electoral que está en curso para 
aclarar esta situación y que "no haya entre candidatos ningún mínimo riesgo de 
vínculos con asuntos ilícitos que genere un cuadro mínimo de corrupción". - El Sol 

de México, 7 

  

Impacta a pescadores inversión en seguridad. -Las cooperativas pesqueras de 
Baja California Sur, que comercializan especies de alto valor, tienen que invertir al 
año 20 millones de pesos para vigilar la zona, señalaron empresarios. José 
Camacho, presidente de la Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras 
(Conmecoop) explicó que esto sucede porque el Gobierno federal no cuenta con los 
recursos suficientes. El área que va de isla Cedros a Punta Abreojos, Baja California 
Sur, es una concesión de 11 cooperativas de la región, en la cual se capturan 
especies de alto valor como la langosta, pepino de mar, abulón y caracol, por lo que 
es necesario vigilar que no sean extraídas por personas que no cuentan con el 
permiso y regulaciones. Son los altos valores de estas especies lo que incentiva la 
pesca furtiva, pues son productos de exportación, en el caso de la Conmeccop 
vende al exterior 99 por ciento de sus capturas. –Reforma 7 

  

Agricultores unídos por el 'Free Trade' (De jefes). -Uno de los temas más difíciles 
en la renegociación del TLCAN ha sido el agrícola, donde los avances andan en 
apenas 10 por ciento, según estimados de ProMéxico. En el marco de la 7a ronda 
de renegociaciones del TLCAN, que tienen lugar en México, el pasado domingo y 
lunes se tocó el tema de biotecnología, con la intención de que los socios del TLCAN 
tengan equivalencia en orgánicos. Sin embargo, no se cuantificaron los progresos. 
En este entorno, hoy estará en la CDMX la organización estadounidense 
Agricultores en Favor del Libre Comercio (Farmers For Free Trade). ¿El objetivo? 
Mostrar cómo el libre flujo de productos agrícolas entre México y Estados Unidos 
apoya el empleo y desde luego, el crecimiento económico en ambos países. Uno 
de los personajes que estará en México es Brian Kuehl, director ejecutivo de 
Farmers for Free Trade y Herb Karst, presidente de Karag, Inc., empresa familiar 
productora de cebada, trigo, canola y heno. ¡A echarle montón!. –El Financiero 19 

  

Tu "venti" del día beneficia sólo a algunos productores. -Tu parada diaria en 
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Starbucks, Italian Coffee, Cielito Querido, Café Punta del Cielo, Bola de Oro, o 
cualquier otra cafetería trajo resultados positivos a los productores del grano, pero 
sólo a algunos. Según un reporte de Euromonitor Internacional, las cadenas de 
tiendas especializadas en café presentaron un crecimiento anual de 45 por ciento 
desde 2011, y esto también ha influido los volúmenes de venta y el precio del café, 
coincidieron participantes del mercado. Sin embargo, el beneficio no ha llegado a 
todos los productores. José Faustino Juárez, quien es productor y trabaja en una 
cooperativa de café, señaló que el precio del aromático que manej a ha subido de 
25 y 30 pesos el kilo hace cinco años. El productor no tiene contacto directo con 
cafeterías, pero aseguró que sus clientes que son proveedores y comercializadores, 
han aumentado un 50 por ciento en los últimos cinco años. –El Financiero 15 

  

Van michoacanos a Expo ANTAD. -Los productores del sector alimentos 
mostrarán el potencial que tiene Michoacán en este sector en la Expo ANTAD que 
se realizará del 6 al 8 de marzo en Guadalajara. Los secretarios de Desarrollo 
Económico y de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Jesús Melgoza Velázquez y 
Pascual Sígala Páez: compartieron que 24 empresarios estarán presentes en este 
evento que organiza la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y 
Departamentales. –El Sol de México 34 

  

INFORMACIÓN GENERAL 

Enero-febrero, el inicio de año más violento del sexenio.- El primer bimestre de 
2018 fue el inicio de año más violento en el sexenio de Enrique Peña Nieto, tras 
sumar 2 mil 809 homicidios ligados al crimen organizado. Esto representa un 
aumento de 41 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, en el que hubo 
mil 986 víctimas. Febrero cerró con mil 247 asesinatos ligados al crimen organizado, 
cifra que representa un incremento de 29 por ciento respecto a los 964 casos 
reportados en el mismo mes de 2017. Si se compara con los cuatro meses 
anteriores, en los que se registró un incremento sostenido, en febrero hubo una baja 
en este tipo de asesinatos. En relación con enero, cuando se contabilizaron mil 562 
casos, la disminución fue de 20 por ciento. Siete entidades concentraron 65 por 
ciento de los homicidios; Chihuahua, Guerrero y Guanajuato se ubicaron como las 
más violentas con 139,136 y 135 casos, respectivamente.- Milenio, 16 

 

Expertos prevén más participación en urnas.- De acuerdo con especialistas. 
Aunque las elecciones presidenciales de 1994 registraron un índice de abstención 
de 22.84%, los expertos consideran que este año podría llegar a 30%. Los 
especialistas consideraron que la participación tiende a incrementarse por las 
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características de los próximos comicios, en que históricamente se jugarán más 
cargos de elección popular. Luis Carlos Ugalde, expresidente del extinto IFE, 
aseguró que bajará el abstencionismo al ser la elección más competida y con más 
cargos en disputa que nunca antes en la historia de México, mientras que para 
Alberto Aziz Nassif, investigador del CIESAS, habrá más participación por el interés 
de decidir. Khemvirg Puente, investigador de la UNAM, estimó una participación de 
entre 65% y 70% de los empadronados en el INE. ** Expertos prevén más 
participación en urnas.- El Universal, De acuerdo con especialistas, los índices de 
participación ciudadana en 2018 tienden a incrementarse por las características de 
las próximas elecciones, en que se pondrán en juego 3 mil 323 cargos de elección 
popular, incluida la Presidencia de la República..- El Universal, P.p. 12 

 

Bayer cede ante la UE para tener a Monsanto.- Bayer dijo que está listo para 
hacer concesiones adicionales para obtener la aprobación regulatoria de su acuerdo 
de 66 mil millones de dólares para adquirir Monsanto, el gigante de semillas de 
Estados Unidos, pero advirtió que se puede tomar un poco más de tiempo de lo que 
se esperaba lograr la autorización de las autoridades antimonopolio. El grupo 
alemán de productos farmacéuticos y químicos originalmente pronosticó que la 
histórica adquisición podrá sortear todos los obstáculos de los reguladores a 
principios de año. "Ahora el objetivo que tenemos es poder cerrar la transacción en 
el segundo trimestre de 2018", dijo ayer Werner Baumann, director ejecutivo de 
Bayer. "Esto no afecta la expectativa que tenemos de llegar a una conclusión exitosa 
de la revisión regulatoria, tampoco nuestra convicción de que este es el paso 
correcto". Los comentarios de Baumann se realizaron en un momento en el que 
Bayer anunció una caída en las ventas del cuarto trimestre de 8 mil 800 millones de 
euros en 2016 a 8 mil 600 millones de euros el año pasado. Para el año completo, 
las ventas del grupo se mantuvieron sin cambio, en 35 mil millones de euros.- Milenio, 
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